

# Vida Masónica

Revista mensual

Año I

Núm. 6

Madrid, Agosto, 1926

SUSCRIPCIÓN:

España.... 7 ptas. por año.

Extranjero. 9 — — —

---

“Por sus obras los conoceréis,,

---

V

De par en par se abren las puertas del Templo para aquellos que, olvidando sus humanas pasiones, se entregan al trabajo desinteresado y fraternal.

En forma ordenada, respetuosa y sincera penetran, bajo bóveda de acero, acompañados de Luces y Estrellas, los que desean vivir momentos de Paz, de Amor y de Justicia.

Déjase oír el latir suave y armonioso de los corazones que bajo un inmenso techo sagrado se unen para elevarse hasta lo infinito.

Los pensamientos de aquellos Obreros que en el Templo entraron están limpios de odio, de envidia y de maldad: laboran intensamente en pro de la Virtud.

Les anima la esperanza de poder formar un Mundo sin traiciones.

Piensen en vivir una vida de Paz y Amor.

Trabajan para que los seres no sufran el martirio de la avaricia.

El deseo de estos Obreros es conseguir que la Humanidad llegue al pleno conocimiento sin velos ni limitaciones.

Baten los malletes. La bóveda de acero parece flamear. Las Luces iluminan la Logia. Las Estrellas brillan, y los pensamientos llegan hasta el rincón más lejano del Universo.

La Fraternidad vive dichosa contemplando la belleza de la construcción del Templo que se eleva...

*Civilización.*

# DILUCIDARIO

V (A)

## **Idra Rabba Kadischa** (La Grande y Santa Asamblea)

Quedamos al terminar nuestro «Dilucidario» I (A) (1), en que Rabí Simeón empezó a hablar diciendo: Está escrito. «Y los reyes que reinaron en la tierra de Edom, antes que reinase rey sobre los hijos de Israel...» (*Génesis*, XXXVI, 31). ¿Con qué objeto nos habla la Escritura de que hubo reyes antes de que vinieran a Edom los hijos de Israel? Con este motivo surge una explicación sobre el Anciano de los ancianos, el Oculto de los ocultos, que no tiene principio ni fin, y del velo tras del cual se oculta, llegándose a la conclusión de que esos seres sólo existían virtualmente, y cuya existencia real no podía tener lugar hasta la aparición de Dios a través de la nube o velo. Nada puede llegar a ser si antes no existe en la ideación divina.

A continuación se da una descripción de la Gran Faz (el Macrocosmos) y de la Pequeña Faz (el microcosmos), estableciendo la relación que existe entre ambas, sus partes, detalles, números de sus componentes, etc. todo lo cual ha de entenderse conforme a los métodos de los PaRDeS e interpretado con siete claves. Por ejemplo:

«El Anciano de los ancianos. Se entrevé débilmente su ser a través de sus obras. Es el Señor del manto blanco y de mirada resplandeciente, sentado sobre el trono formado por lenguas de fuego para dominarlas. El blanco de su ojo forma cuatrocientos mil mundos, y los justos del mundo futuro heredarán cuatrocientos mundos iluminados con la luz blanca de ese ojo, etc.»

El *Idra Rabba Kadischa* es largo y solamente su traducción literal ocuparía muchas páginas, sin permitirnos el más

(1) VIDA MASÓNICA, núm. 2, p. 23.

ligero comentario, pues entonces serían necesarios varios abultados volúmenes. Los estudiantes interesados en estas materias pueden acudir a las diversas ediciones hechas en idiomas modernos, meditando sobre ellas con ayuda de otras obras y comentarios. Así, pues, nos limitaremos por hoy a una sucinta reseña del contenido de este interesantísimo libro.

Cuando la Gran Faz es contemplada desde fuera, esto es, a través de los velos, recibe el nombre de Pequeña Faz, y corresponde exactamente al Anciano de los ancianos, al Santo de los santos. De aquí el aforismo de los ocultistas de que «Como es arriba es abajo», cuya expresión está sintetizada en la figura del *Sri-antara*. Cada mechón de los cabellos se «compone de cuatrocientos diez cabellos, que corresponde al valor numérico de la palabra «Kadosch», la cual significa santo»...

De vez en cuando, llegado cierto punto de la descripción, interroga Rabí Simeón a uno de los presentes, por riguroso turno, y el interrogado completa el detalle, dando muestras de estar bien impuesto en la enseñanza y sus pormenores.

«La Frente es una de las partes descubiertas de la Cabeza; a veces cubierta de cuatrocientos veinte mundos. Pero cuando está descubierta, las plegarias de Israel son escuchadas favorablemente. ¿Cuándo está descubierta? Rabí Simeón guarda silencio y pregunta por segunda vez. Después vuelve a preguntar, dirigiéndose a su hijo R. Eleazar, el cual responde: A la hora de la oración de vísperas, el día del Sábado. ¿Por qué? Porque el Sábado queda suspendido todo rigor, apareciendo la frente descubierta que recibe el nombre de Clemencia». Terminadas las explicaciones que da R. Eleazar, dice R. Simeón: «Sed bendito, hijo mío, por el Anciano de los tiempos, y que la Frente pueda siempre serte clemente, cuando necesites clemencia». En esta forma continúa el interrogatorio, prosiguiendo la descripción de la Faz grande y

de la pequeña y de cada una de sus respectivas facciones.

«...Nos enseña una tradición que la Clemencia no tiene párpados ni pestañas; y con más razón, la Cabeza blanca no tiene necesidad de ser guardada. R. Simeón dice a R. Abba: ¿Cuál es la criatura que puede servir de emblema a la Cabeza blanca? R. Abba responde: El pez de la mar que no tiene párpados ni pestañas en los ojos, que jamás duerme, etc.... «La blancura del Ojo es de tres matices. El primer matiz proyecta una luz que enciende tres «Lámparas» llamadas Gloria, Majestad y Alegría. El segundo matiz proyecta una luz que enciende otras tres «Lámparas» llamadas Fuerza, Gracia y Belleza. El tercer matiz refleja la luz que está oculta en el Cerebro y enciende la «Lámpara» del centro. R. Simeón dice: Estas palabras son exactas. Que el Anciano de los tiempos abra sobre tí su ojo en la hora que puedas necesitarlo.» ... «Este es el Ojo abierto, el Ojo supremo, el Ojo sagrado, el Ojo de la Providencia, etc.»

Se hace notar que, aun siendo uno el Ojo, se divide en tres, pues el primer matiz prende las tres lámparas del lado izquierdo, y el segundo matiz las tres del lado derecho, con lo cual se llenan las funciones de los dos ojos; pero el tercer matiz que «proviene del Cerebro, proyecta su luz sobre los cabellos negros cuando es preciso». Este matiz es el del centro y corresponde al lugar entre los dos ojos.

Refiriéndose al versículo 9 de *Daniel VII*, dice R. Simeón: «¿Cuáles tronos fueron situados...? Levántate, R. Yehouda y explica esto de los tronos». R. Yehouda dice que si el Anciano de los tiempos dejara de estar sentado en su trono de fuego el tiempo necesario para un parpadeo, sería destruido el mundo. A las explicaciones dadas, responde R. Simeón diciendo: «R. Yehouda, que el Anciano de los tiempos abra tu espíritu».

Dice R. Simeón que en *Isaiás XI*, 2, se habla del Espíritu de la Sabiduría y de la Inteligencia, del Espíritu del Consejo

y de la Fuerza, del Espíritu de la Ciencia y del Temor al Señor, además del Espíritu del Señor. «Aquí tenemos cuatro espíritus, nosotros no hablamos más que de uno, ¿cuáles son los otros tres? Levántate R. Yossé, y contesta. R. Yossé dice: Cuando reine el Mesías, nadie dirá a otro: enseñame la Sabiduría, pues está escrito: 'Y no enseñará ninguno a su prójimo, ni ninguno a su hermano, diciendo: Conoce a IHVH, porque todos me conocerán, desde el más pequeño al más grande'. (*Jeremías*, XXXI, 34). En esa época descenderá hacia abajo el Espíritu que sale del Cerebro misterioso del Anciano de los tiempos, y todos los otros espíritus despertarán en él. ¿Cuáles son los otros espíritus? Son los seis espíritus mencionados en el versículo de Isaías que corresponden a las coronas de la Pequeña Faz. A estos seis corresponde el trono del Rey Salomón, pues se dice: 'El trono tenía seis gradas' (*III Reyes*, X, 19). El Rey Mesías está destinado a sentarse en la séptima grada formada por el Espíritu del Anciano de los tiempos. R. Simeón, dice: Tu espíritu gozará del reposo en el mundo futuro».

Después que R. Simeón ha descrito las trece facciones del Anciano de los tiempos, encarga a R. Isaac que exponga la manera de estar formados los mechones del cabello del Rey sagrado. Dada por R. Isaac una larga explicación de la primera facción, le dice R. Simeón: «Tú eres digno de hablar de las facciones del Anciano de los tiempos; que en el mundo futuro seas feliz y que lo seamos nosotros».

R. Simeón encarga a R. Hizqiya que describa la segunda facción formada por los pelos de la barba que nacen en la comisura de los labios. Cuenta R. Hizqiya la visión que tuvo una vez de la «Lámpara Suprema», y R. Simeón le dice: «Sé bendito por el Anciano de los ancianos». R. Simeón, gritó: «Escuchad, compañeros, vosotros que sois «Lámparas»: Juro por los cielos superiores y por la tierra sagrada de lo alto que acabo de ver cosas que ningún hombre ha visto desde

el día en que Moisés subió por segunda vez al monte Sinaí; acabo de ver la Cara del Anciano de los tiempos resplandeciente como el sol y destinada a curar al mundo. Además, sé que mi cara resplandece, cosa que no supo Moisés».

Levántate, R. Hizqiya, por segunda vez, y explica la tercera facción. Apenas se hubo puesto de pie R. Hizqiya, se escuchó una voz celeste que dijo: Un angel no debe llenar dos misiones. Irritado R. Simeón le mandó sentar e invitó a R. Hiya para que hablara. Este dijo: «¡Ah, ah, Señor IHVH! Yo no sé hablar porque soy joven». (*Jeremías*, I, 6). Jeremías no faltaba a la verdad, aun cuando ya había hablado antes, pues hay una diferencia entre hablar (levantando la voz) y decir (amar)... «Dios habló» y tembló el universo al escuchar el Decálogo. Por esto dice Jeremías no sé hablar, es decir, no estoy inspirado por el Espíritu Santo para poder hablar al mundo... La tercer facción está formada por los bigotes. R. Simeón la dijo: En verdad, te prodigaré el Señor sus bienes y te preservará del mal. Aquel que vigila sus palabras está señalado con la tercera facción, que es la facción del silencio. La cuarta facción está formada por las extremidades del bigote. La quinta, por la porción de barba que crece debajo del labio inferior».

«Levántate, R. Yossé... y R. Simeón le dice: Que tus obras encuentren la gracia en el otro mundo, delante del Anciano de los tiempos».

«La sexta facción está formada por los mechones que nacen en las mejillas. Levántate, R. Yessa, y explícanoslo. R. Yessa explica que hay dos gracias: la gracia interna y la externa. La gracia interna es la del Anciano de los ancianos, y está oculta en la extremidad de la barba. He aquí el por qué está prohibido a los Sacerdotes el afeitarse la barba para no deteriorar las vías de misericordia del Anciano de los tiempos».

«La séptima facción está formada por los dos pómulos»,

lo que es explicado por R. Simeón. «La octava facción está formada por el hilo central de la barba... que desciende hasta el ombligo. Levántate, Eleazar, hijo mío, y habla». R. Eleazar hace referencia a la astrología judiciaria, a la Ley, al Templo, al Tabernáculo, después de lo cual le dice R. Simeón: «Sed bendito, hijo mío, ante el Santo de los santos». «La novena facción está formada por la mezcla de los cabellos. Levántate, R. Abba, y habla. Los cabellos se entremezclan con las profundidades del océano... R. Simeón le dice: Sed bendito de Dios, hijo mío». «La décima facción está formada por los pelos que cubren el cuello. Levántate y habla, R. Yehouda. A esta facción corresponden las palabras: 'Tú das la verdad (fidelidad) a Jacob' (*Micheas*, VII, 20)». «La undécima facción está formada por la igualdad de los pelos de la barba. A esta facción corresponden las palabras: '...Y la gracia (misericordia) a Abraham' (*Micheas*, ídem)». «La duodécima está formada por la parte de la boca que queda al descubierto». «La décimotercera es las dos mitades de la barba que descienden hasta el ombligo». Esta se refiere a los «Días primitivos», días celestes. «Ese día único conocido del Señor, no será día ni noche» (*Zacarias*, XIV, 7).

Terminada la descripción del Macrocósmos (la Gran Faz), empieza R. Simeón la explicación del Microcósmos (la Pequeña Faz), cuyas facciones son el reflejo de las facciones de la Gran Faz. En esta exposición sólo interviene una vez R. Eleazar, a quien invita su padre para que explique las nueve facciones correspondientes a la barba. Una vez que hubo terminado R. Eleazar su explicación, dijo R. Simeón: «Mi hijo es bendito por el Señor en este mundo y en el mundo futuro. Las otras ocho facciones son semejantes a las del Anciano de los tiempos, expuestas precedentemente. R. Simeón continuó: Todas estas facciones y todas las cosas dichas no deben revelarse más que a los Maestros que saben pesar en la balanza (*los iniciados en la ley esotérica*). Pero

está prohibido confiar su significado a aquellos que jamás han penetrado *en la ley misteriosa*, o a los que habiendo penetrado no han salido, es decir, aquellos a quienes el estudio de la Ley ha extraviado. No se deben revelar estos misterios más que a aquellos que han entrado aquí y han salido; en cuanto a los que han entrado sin salir, más les valiera no haber nacido».

Tan interesante nos parece la explicación con que continúa R. Simeón, que nos resulta imposible extractarla. R. Simeón termina con estas palabras: «Todas estas palabras son misteriosas; pero su sentido es fácil de comprender. ¡Dichosos aquellos que comprenden estas cosas y que no se extravían por falsas vías!, pues estas cosas no se confían sino a los grandes Maestros y a los cultivadores de los campos (los iniciados) que penetran en esta ciencia y salen, pues está escrito: 'Porque los caminos de IHVH son derechos, y los justos andarán por ellos; pero los impíos caerán' (*Oseas*, XIV, 10). R. Simeón se aflige por haber revelado estas cosas, lo cual ha hecho «no por su gloria, ni por la de su padre, ni por la de sus compañeros», y piensa que mejor sería que éstos fuesen a unirse a la Asamblea de lo alto desapareciendo de este mundo, para que nada pudiera trascender aquí abajo al exterior. Pero antes de que se separaran vieron que habían muerto R. Yossé, hijo de R. Jacob, R. Hizqiya y R. Yessa, y que los santos ángeles les transportaban al otro lado del velo. R. Simeón manda guardar silencio y piensa que esto es un castigo del cielo «por haber revelado los misterios que no han sido revelados desde el día en que Moisés subió al Sinaí»; pero se escucha una voz de lo alto que dice: «Dichoso tú, R. Simeón y tus compañeros, pues se os han revelado cosas que no son reveladas a las regiones de lo alto... Si tres de tus compañeros han muerto, es porque sólo les faltaba la prueba para que pudieran penetrar en la doctrina misterio-





# Un diploma de hace 103 años

D L P

A: : : L: : : G: : : D: : : G: : : A: : : D: : : U: : :

Lux ex Tenebris.

Nos Gr: : : Pres: : : GG: : : DD: : : PP: : : é YY: : :  
CC: : : que componemos el S: : : G: : : C: : : G: : : del  
G: : : O: : : N: : : de Esp: : :

A todos los MM: : : lib: : : esparcidos por la Superficie  
de la Tierra.

S: : : S: : : S: : :

Sabed: que nuestro mui amado H: : : *Nephtali (G. C.)* es  
M: : : Reg: : : en nuestro Sag: : : Ord: : : y que por  
sus eminentes servicios á él, y relevantes virtudes ha obteni-  
do los grados de Ap: : : Comp: : : y Maes: : : Simb: : :  
del Ant: : : Rit: : : Esc: : : aceptado; los de M: : :  
Esp: : : , Perf: : : Lib: : : Esp: : : , y Sab: : : de la  
L: : : de nuestra reforma nacional, y el de S: : : P: : :  
R: : : \* del antiguo citado. Por tanto pedimos á todos los  
HH: : : de la Tierra, y encargamos mui particularmente á  
los que pertenecen á nuestro Sag: : : Ord: : : Reg: : :  
que le hayan y respeten p r tal en todos sus grados, le guar-  
den las preeminencias que á ellos corresponden y le prodiguen  
en todos los auxilios que necesitare.

Ne varietur.  
*Nephtali.*  
 (Rubricado.)

Dado bajo la Boveda Celeste, en un lugar sagrado, ilumina-  
do y fuerte donde reinan la Paz, la Libertad, y la Justicia  
el 8º D: : : del 4º M: : : del A: : : 5823 D: : : L: : :  
G: : : L: : :

G: : : Pres: : : *Int: : :*  
*España, 32 (Rubricado).*

ter: : : Gr: : : V: : :  
*Río, 33 (Rubricado).*

2º: : : Gr: : : V: : :  
*Juan, 33 (Rubricado).*

Gr: : : Or: : :  
*Camilo, gr: : : 33*  
(Rubricado).

Gr: : : Sec: : :  
*Proteo, gr: : : 32*  
(Rubricado).

Gr: : : G: : : S: : :  
*Ciudadano, 33: : :*  
(Rubricado).

(Hay un sello en seco que dice: «Lux ex Tenebris.—S: : : G: : :  
C: : : G: : : del G: : : O: : : de Esp.»)

Este Diploma fué expedido al Hermano don Gerónimo Santiago  
Coudet, el 8 de Junio de 1823, siendo Gran Comendador, Gran Maestre  
del citado Gran Oriente de España, don Antonio Pérez de Tudela. Tam-  
bién se observa en este documento la incongruencia que existe entre el  
Diploma, que dice: «S: : : G: : : C: : : G: : : del G: : : O: : :  
N: : : de Esp: : : » y el sello en seco, donde se lee: «S: : : G: : :  
C: : : G: : : del G: : : O: : : de Esp: : : »



sa y salir sin daño suyo. Todos los demás han penetrado y han salido».

A partir de aquel día, no abandonaron los demás la escuela de R. Simeón, cuyas reuniones fueron en presencia de los siete a los que él llamaba «los siete ojos del Señor» y cuyas reuniones recibieron el nombre de *Idra Zutah* (Pequeña Asamblea).

R. Abba dijo: «Somos las seis lámparas encendidas por la séptima, y tú, oh R. Simeón, eres esa séptima Lámpara, de la cual penden las demás».

*Manuel Treviño y Villa.*



## Aspectos de un triángulo

---

### Salud

Uno de los principales deberes de un Francmasón es velar por que el Mal no penetre en su interior y produzca en él estragos que perturben su organismo, porque sin la Salud del cuerpo es difícil alcanzar un estado de sana moral y el hombre que carece de ella es para el servicio del Bien una completa nulidad...

Como la Salud es el estado normal del recinto donde el hombre vive, diremos por consecuencia, que donde reside la normalidad allí permanece el contento entonando a todas horas himnos; allí está la satisfacción por cuyos poros fluye el hilo del licor que baña y conforta; allí no puede faltar la alegría que canta, que ríe, que danza; que eleva... La Salud, pues, es el campo de la juventud eterna, así como la enfermedad es la celda en donde está encarcelado el enfermo. ¿No? Pues quien desee disfrutar la *Libertad*, que es vida, procure no perder de vista la llave de la Salud y guarde

bien ese tesoro real si quiere de alguna manera ser útil a la Humanidad.

La Salud es tan fácil de conservar... No hay que hacer más que huir del vicio y practicar la virtud. Por eso el Masón consciente de su responsabilidad no puede sentirse completamente satisfecho si no sabe conservar su salud y recuperarla por sí mismo en caso de necesidad.

## Tolerancia

Tolerante es el hombre bueno que está en disposición de repartir su bondad aun entre seres que quizá no se hagan acreedores a ella, y es el hombre sabio que considera a los demás, aunque desde distintos puntos de vista, caminando hacia la Verdad.

La tolerancia es cualidad que practican los Masones.

A menudo suele suceder que se encuentra con personas de tal manera de pensar que sostienen con tesón que nada más lo suyo es bueno; que nadie es más sabio que ellos; que nadie representa el buen orden mejor que ellos; que nadie más que ellos está en posesión de la Verdad... Si a los que así piensan se les llega a tildar de intolerantes, capaces serán de levantar la ofensa sobre quien tal diga: se considerarán calumniados los que son incapaces de conceder a los demás la posesión de la gracia que ellos acaso posean... Aunque es regla general que los que así piensan están completamente vacíos de toda idea moral.

La Tolerancia más pura pregona la Santa *Igualdad*. Si un hombre en mayor o menor grado evolucionado es por naturaleza igual a otro, es innegable el derecho del que menos a ser sufrido con paciencia, porque no hay que olvidar que a mayor evolución mayor capacidad existe para tolerar aun a los más atrasados (no equivocados) en el sendero de la Realidad.

**Unión**

La Unión de pequeñas hojas forma un todo cuya fuerza solamente es avasallada por la Belleza que su conjunto produce y que está contenida en el Amor que irradia a lo que viene a constituir la *Fraternidad*.

Una rosa vale como una rosa; un rosal, como treinta rosas puede valer; una rosalada, como un trillón...

Uniendo los eslabones que pueda forjar un forjador y tendiéndolos sobre una gran superficie se llegará a conseguir con la Unión justa y perfecta la cadena más potente que necesitar pueda el constructor...

Agrupando combinadas las veintiocho letras de que consta el abecedario desarrollan su crecimiento hasta lo Infinito y construyen con Amor, Fuerza y Belleza monumentos como, por ejemplo, el que se llama Libro del Esplendor.

Fases son éstas del fruto que produce la Unión.

*León Cervera Cremades.*



## UN CENTENARIO

**El último auto de fe en España**

El último auto de fe se verificó en Valencia, el 31 de Julio de 1826.

Acusado de hereje D. Cayetano Ripoll, maestro de primeras letras en Ruzafa, por la Junta de la Fe de Valencia y

por el Tribunal de la Fe, la Sala del Crimen de Valencia falló que era de justicia «condenar a Cayetano Ripoll en la pena de horca y en la de ser quemado como hereje pertinaz y acabado; y en la confiscación de todos los bienes; que la quema podrá figurarse pintando varias llamas en un cubo, que podrá colocarse por manos del ejecutor bajo el patíbulo, interin permanezca en él el cuerpo del reo, y colocarlo después de sofocado en el mismo, conduciéndose de este modo y enterrándose en lugar profano; por cuanto se halla fuera de la comunión de la iglesia católica, no es necesario se le den los tres días de preparación acostumbrados, sino bastará se ejecute dentro de las veinticuatro horas y menos los auxilios religiosos y demás diligencias que se acostumbraban entre los cristianos».

El 31 de Julio, día en que se verificó el auto de fe, es la fecha de S. Ignacio de Loyola, fundador de la orden de los jesuitas.

Santa Cruz de la Palma.

*Esperanto.*



## Estatuto de la Asociación Humanitaria Universal

(UNIVERSALA HOMAMA ASOCIO)

### Objetivo

La Asociación Humanitaria Universal ha sido fundada con el fin de alcanzar la fraternidad y unificación de toda la humanidad, mediante la elevación de la fe. Se propone obrar con amor y bondad y esforzarse, según las posibilidades, en organizar un mundo ideal, en que se puedan gozar felicidad y alegría eternas.

Cada hombre tiene alguna creencia propia y espera que

llegará el tiempo en que la felicidad y la alegría iluminen todas las partes del mundo. Para realizar nuestro ideal es necesario, sin embargo, que vivamos en una creencia verdadera y que nos unamos sincera, verdadera y universalmente.

Todos los hombres proceden de la misma fuente, Dios; por consiguiente, todos ellos son hermanos. Si retornasen sencillamente a su naturaleza originaria, no podrían abstenerse de adherirse a la unión universal; aunque algo se diferencian todas las religiones entre sí, en las formas y cultos, sus orígenes y objetivos deben, sin embargo, ser completamente iguales. Mas la humanidad actual, a causa de las diferencias de raza, nacionalidad y religión o de otras circunstancias no esenciales, eleva inconscientemente las murallas, que así, con gran pesar nuestro, la separan de la paz y felicidad verdaderas.

No solamente los religiosos y otros creyentes, sino también todos los que piensen como nosotros, son sinceramente invitados a estrecharse cordialmente las manos para conseguir la verdadera fe y trabajar por la felicidad y alegría de la humanidad toda. He aquí el porqué de la presente Asociación.

### **Organización**

1.º U. H. A. (Asociación Humanitaria Universal) tiene su Oficina o Sede Central en la ciudad de Ajabe, Kioto-fu, Japón.

2.º Para administrar sus asuntos U. H. A. tiene un Comité compuesto de un Presidente y varios miembros.

3.º U. H. A. según las necesidades, tendrá filiales y comités nacionales en los diversos países.

4.º La adhesión a U. H. A. es gratuita y sin compromiso formal alguno.

5.º Los ingresos de la Asociación se forman con las cuotas de los miembros protectores.

### Programa práctico

1.º U. H. A. organiza, según sus necesidades, congresos universales.

2.º Los miembros se reúnen en sus locales para cambiar ideas, afirmar su fe y poner en práctica sus principios.

3.º De vez en cuando U. H. A. publica folletos y hojas de propaganda e información relativos a ella.

4.º U. H. A. organiza conferencias, asambleas y reuniones con un objeto práctico o de propaganda.

5.º U. H. A., según las circunstancias, envía para la propaganda miembros competentes a diversos países.

6.º Los asociados deben respetar todas las otras creencias y esforzarse en el auxilio recíproco.

7.º U. H. A. hará cuanto sea posible para introducir, por vía legal, mejoramientos a la religión, a la educación y a cuanto interese a los demás asuntos sociales.

8.º U. H. A. adopta el Esperanto como lengua auxiliar internacional.

9.º U. H. A. publica un periódico mensual en Esperanto. («Oomoto Internacia» («Oomoto Internacional»), órgano que se publica en París, del cual traducimos el anterior Estatuto de U. H. A., organización relacionada con el movimiento religioso surgido en el Japón bajo el nombre de *Oomotismo*, que significa «gran base del Universo»).

Presidente del Comité, Sr. Sengecu Deguchi; Miembro del Comité Central, Sr. Koogecu Nishimura.

Direcciones de U. H. A.: Oomoto-Oficejo (Oficina de Oomoto), Ajabe, Japón. Europa Centra Oficejo de Oomoto (Oficina Central Europea de Oomoto), 4, rue de Vaugirard, París (VIe).

---

*Este número ha sido visado por la censura.*

# MANDAMIENTOS DE LOS SABIOS

---

1.º Dios, Todopoderoso, es la sabiduría eterna e inmutable: es la inteligencia suprema.

2.º Le honrarás con la práctica de las virtudes.—Tu religión será la de hacer el bien por sólo el placer de hacerlo y no por deber.—Serás amigo del sabio y observarás sus preceptos.—Tu alma es inmortal: no harás nada que pueda degradarla.—Combatirás el vicio sin descanso.

3.º No hagas a los otros lo que no quieras que ellos hicieran contigo.—Resígnate con tu suerte, y conservarás la luz de la sabiduría.

4.º Honra a tus parientes.—Respeto a los ancianos.—Ilustra a la juventud.—Protege a la infancia.

5.º Ama a tu esposa y a tus hijos —Ama a tu patria y acata sus leyes.

6.º Considera a tu amigo como si fuera otra hechura de tí mismo.—Que el infortunio no te aleje de él.—Haz por su memoria lo que harías por él si viviera.

7.º Huye de las falsas amistades.—Evita todo exceso.—Teme y cuida de no manchar tu memoria.

8.º No te dejes dominar por pasión alguna.—Utiliza las de los otros.—Sé indulgente con el error.

9.º Escucha siempre.—Habla poco.—Obra bien.

10.º Olvida las injurias.—Devuelve bien por mal.—No abuses de tu fuerza ni de tu superioridad.

11. Aprende a conocer a los hombres, para aprender a conocerte a tí mismo.

12. Busca la verdad.—Sé justo.—Huye de la ociosidad.

(Del *Diccionario Enciclopédico de la Masonería*).

El estudio de la antigua francmasonería y de la francmasonería moderna es obligatorio para todo «cultista oriental».

La masonería, a pesar de sus «accesorios» y sus modernas innovaciones (particularmente la introducción en ella del «espíritu bíblico»), produce a la vez un bien en los planos físico y moral; por lo menos así actúa desde hace apenas diez años. Era una verdadera *ecclesia* en el sentido de la «unión fraternal» y de la «ayuda mutua», única «religión» en el mundo, si consideramos el término como derivado de la palabra «*religare*» (ligar), puesto que une a todos los hombres que forman parte de ella como «hermanos», sin mirar cuál es su raza ni su fe. En cuanto a considerar si, con las enormes riquezas que ha tenido a su disposición, podía haber hecho mucho más de lo que ha hecho hasta hoy, esto es asunto que no nos compete. No vemos ningún mal que hasta hoy proceda de esta institución, y nadie que no pertenezca a la Iglesia romana podrá afirmar que lo haya hecho. ¿Puede decir otro tanto la Iglesia?

(H. P. Blavatsky, *Los orígenes del Ritual en la Iglesia y en la Masonería*).

## NOTICIAS

★ Hemos recibido el número correspondiente a Marzo-Abril de la mensual Revista teosófica portuguesa *Isis*, órgano oficial de la Sociedad Teosófica Portuguesa. Precio, 2 escudos. Toda la correspondencia debe dirigirse a la dirección y administración: Avenida Almirante Reis, 58, 1.º, Lisboa.

★ La Logia «Hijos de la Patria», constituida en la Habana bajo la jurisdicción de la M. Resp. Gran Logia de la Isla de Cuba, tiene formado su Cuad. por 350 miembros y trabaja todos los lunes en su Temp. de la Avenida de la Independencia, núm. 6

Sus DDig. y OOfic. para el año en curso son: Ven. Maest., H. Juan Fernández; Prim. Vig., H. Enrique García; Seg. Vig., H. José Font; Sec., H. Vicente Estoban; Tes., H. Alvaro Yanes; Lim., H. Angel Martínez García; Maest. de Cer., H. Ramón Alvarez; Prim. Diác., H. Pedro Pérez; Seg. Diác., H. Irminio Valdés; Prim. Exp., H. Enrique Gelpy, y Seg. Exp., H. Alfredo García.